

Otro dato municipal nos dice que Alonso Carbonell fue alcaide de la cárcel, pagándosele unos arreglos que se hicieron en ella "para aderezar unos portillos que hizieron... los presos que se salieron..."¹⁶, cosa ésta que era relativamente frecuente en nuestra villa en aquel tiempo.

Debió vivir Alonso Carbonell, con su familia, en la actual calle Cornejo, en el hoy viejo Albacete. Conocemos este extremo por el padrón de la moneda forera de 1572¹⁷; en efecto, es un padrón hecho por calles, y tras la de Santa Quiteria, la más cercana, se cita "La calle de Carbonell abaxo", nombrándose entre sus vecinos a Alonso Carbonell y a Ginés Cornejo. Sabido es que entonces algunas calles se designaban por el nombre de algún vecino, y ésta se designaba en aquella ocasión con el de Carbonell, aunque después habría de imponerse el de Cornejo, que es el actual. Este hecho nos indica también que Alonso era una persona conocida en la villa.

Y allí, en la calle de Cornejo, nacerían sus dos hijos, que después marcharían a la Corte, Alonso y Ginés, a los que nos hemos referido antes.

Como ya vimos en otro lugar, Alonso, el hijo, nació en Albacete en 1583, siendo bautizado en la parroquia de San Juan Bautista el 11 de abril de aquel año. Su madre era María Cortés¹⁸.

Hoy podemos aportar algún pequeño dato más a su biografía. Ya hemos visto antes como en 1607 asiste como testigo en Albacete al concierto de Benito de Villanueva Cano para hacer un sagrario para San Juan. En estos años iniciales del XVII, sin embargo, ya había comenzado su aprendizaje en Madrid, en 1603, junto al escultor Antón de Morales^{18 bis}. Más tarde, de cuando Alonso estaría ya más metido en el ambiente cortesano, conocemos otro dato más. En 1617 nació en Albacete su hija María y fue bautizada en la misma iglesia en que lo había sido su padre; la inscripción de bautismo dice así:

"María. En diez y seis días del mes de mayo de mil y seiscientos y diez y siete años se baptizó María, hija de Alonso Carbonel escultor y de Ana de Seseña, fueron sus padrinos Pedro Hurtado Armero y

¹⁶ Lib. Mun. 231, F. 130. Libramiento de 6-10-1595

¹⁷ Publicado parcialmente por PANADERO MOYA, Miguel: "Toponimia albacetense. Orígenes y evolución", en *Papeles del Departamento de Geografía*, VII, Universidad de Murcia, 1976-77, págs. 133 y sigs.

¹⁸ Dimos a conocer dicho acontecimiento y fecha (así como el domicilio en la calle de Cornejo) conjuntamente con Luis G. García-Saúco, en el Catálogo de la Exposición *Albacete tierra de encrucijada*, p. 159, Octubre, 1983. BROWN, Jonathan, y ELLIOT, J. H. dicen que "Había nacido hacia 1590, hijo de un carpintero de Albacete" (*Un palacio para el rey. El Buen Retiro y la corte de Felipe IV*, Madrid, 1981, p. 63). Cruz Valdovinos, José Manuel da la fecha de nacimiento hacia 1590 y da como probable su origen albaceteño ("Arquitectura barroca: siglo XVII" en *Historia de la Arquitectura española*, T. 4, p. 1247, Zaragoza, 1986). Azcárate Ristori, José María da como fecha de nacimiento del albaceteño Alonso de Carbonel la de 1585 ("Arte" en *Castilla la Nueva*, T. II, Col. Tierras de España, Madrid, 1983, p. 78).

^{18 bis} CRUZ VALDOVINOS, José Manuel, op. cit., p. 1247. AZCÁRATE RISTORI, José María, op. cit., p. 78 nos dice que consta su aprendizaje con Giraldo de Merlo y Antón Morales.